



Claudia Tausend MdB
Florian Post MdB

Pressemitteilung

München, 11.11.2016

SPD-Initiative: Erhöhung der Finanzmittel für das THW

Claudia Tausend MdB

Deutscher Bundestag
Platz der Republik 1
11011 Berlin

☎ (030) 227 73 500

☎ (030) 227 73 502

✉ claudia.tausend@bundestag.de

Florian Post MdB

Deutscher Bundestag
Platz der Republik 1
11011 Berlin

☎ (030) 227 73 582

☎ (030) 227 73 583

✉ florian.post@bundestag.de

Die Münchner SPD-Bundestagsabgeordneten Claudia Tausend und Florian Post zeigen sich sehr erfreut über die erneute Erhöhung der Mittel für das Technische Hilfswerk ab 2017.

Der Haushaltsausschuss des Deutschen Bundestages hat in seiner Schlussberatung des Haushalts 2017 am 10.11.2016 auf Initiative der SPD eine Reihe von Entscheidungen gefällt, von denen das Technische Hilfswerk (THW) und seine über 80.000 ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer in ganz Deutschland, aber vor allem auch in Bayern, massiv profitieren werden.

So wird es unter anderem Verbesserungen für den Fahrzeugbestand des THW geben. Das neue Fahrzeugprogramm hat ein Volumen in Höhe von 100 Mio. Euro. Damit stehen in den Jahren 2017-2022 je 15 Mio. Euro und 10 Mio. Euro in 2023 für die Anschaffung neuer Fahrzeuge zur Verfügung.

Damit an der ehrenamtlichen Struktur des THW in Zeiten des demografischen Wandels festhalten werden kann, wurden außerdem weitere Entscheidungen zugunsten des THW getroffen. Im kommenden Jahr wird es eine Kampagne zur Helfer- und Nachwuchsförderung geben – in Höhe von 3,2 Mio. Euro (statt wie ursprünglich vorgesehen 200.000 Euro). Von dieser Erhöhung der Mittel werden auch die über 100 Ortsverbände in Bayern erheblich profitieren. Ebenfalls zur Unterstützung und Entlastung der Ehrenamtlichen hatte der Haushaltsausschuss bereits im letzten Jahr auf Initiative der SPD die hauptamtlichen Strukturen des THW mit 208 neuen Stellen gestärkt.

Nun wurde eine zusätzliche Stärkung mit 150 neuen Stellen beschlossen – davon vier Stellen in der THW-Leitung, zwei in der Bundesschule und 144 Stellen als Unterstützungskräfte in den Ortsverbänden. Außerdem wurde, um auch langfristig Planungssicherheit zu schaffen und der hohen Personalfuktuation beim THW entgegen zu wirken, ein sogenanntes Stellenhebungsprogramm im Umfang von 167,5 Stellen beschlossen.

Claudia Tausend, Bundestagsabgeordnete im Münchner Osten: „Die SPD-Abgeordneten im Haushaltsausschuss haben wirklich großartige Verbesserungen für das THW erreicht. Ganz besonders freut es mich, dass davon auch unsere sehr engagierten ehrenamtlichen Ortsverbände in München profitieren werden.“

Florian Post, Bundestagsabgeordneter aus dem Münchner Norden ergänzt: „Gerade die Schaffung neuer Stellen auf allen Ebenen und die Modernisierung des Fuhrparks sind Investitionen in die Zukunft, damit das THW weiterhin seine Aufgaben professionell erfüllen kann.“